## 1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS

Leçon 2

# Un héritage impérissable

# Sabbat après-midi 1<sup>er</sup> avril 2017

C'est le Saint-Esprit qui rendit les disciples capables d'exalter le Seigneur seul. C'est lui qui guida la plume des historiens sacrés afin que les paroles et les œuvres du Christ puissent être portées à la connaissance du monde. Aujourd'hui, l'Esprit est sans cesse à l'œuvre, cherchant à attirer l'attention des hommes sur le grand sacrifice offert sur la croix du Calvaire. Il désire dévoiler à l'homme l'amour de Dieu et réaliser pour les âmes convaincues les promesses de l'Écriture.

C'est l'Esprit qui fait resplendir dans les cœurs enténébrés les rayons du Soleil de Justice; c'est lui qui les enflamme au contact des vérités éternelles. Il place devant les hommes le grand idéal de justice et les convainc de péché; il leur inspire la foi en Jésus, le seul Sauveur. Il transforme le caractère en détournant les affections des choses temporelles et périssables et en les fixant sur l'héritage éternel. Le Saint-Esprit régénère, affine et sanctifie les hommes, et les met à même de devenir membres de la famille du divin Roi.

Gospel Workers, p. 286; Le Ministère évangélique, p. 281.

Le saint Livre a résisté aux assauts de Satan, qui s'est efforcé, à l'aide d'hommes méchants, de jeter un sombre nuage sur tout ce qui revêt un caractère divin. Mais le Seigneur a préservé le saint Livre, par son pouvoir miraculeux, sous sa forme actuelle, — comme une charte ou un guide indiquant à la famille humaine la voie conduisant au ciel.

Selected Messages Book 1, p.15; Messages choisis, vol. 1, p. 17.

Enfant, adolescent, homme, Jésus étudia les Écritures. Lorsqu'il était petit, sa mère, le prenant sur ses genoux, l'enseignait chaque jour à l'aide des rouleaux des prophètes. Plus tard, l'aube et le crépuscule le trouvèrent bien souvent seul sur la montagne ou dans la forêt, pour une heure paisible de prière et d'étude de la Parole de Dieu. Pendant son ministère, sa maîtrise des Écritures attesta le soin qu'il avait mis à leur étude. Il s'instruisait comme nous pouvons nous instruire, et sa puissance mentale et spirituelle témoigne de la valeur de la Bible en tant que moyen d'éducation.

...

Cette étude nous demande des efforts assidus et persévérants. Comme le mineur creuse la terre pour trouver de l'or, avec ardeur et obstination, nous devons chercher le trésor de la Parole de Dieu.

Dans l'étude quotidienne, la méthode qui consiste à examiner le texte verset par verset est souvent très utile. Que l'étudiant choisisse un verset et concentre son esprit pour bien comprendre la pensée que Dieu y a placée pour lui ; ensuite qu'il approfondisse cette pensée jusqu'à ce qu'elle soit bien sienne. Étudier un court passage jusqu'à ce qu'il soit clairement saisi est plus précieux que lire plusieurs chapitres sans but défini, sans recherche effective.

Education, pp. 185, 189; Éducation, pp. 211, 215.

## Dimanche 2 avril 2017

### Aux exilés

A mesure que les années s'écoulaient, l'influence de l'apôtre comme chef et éducateur grandissait. Sans perdre de vue la tâche spéciale qu'il avait à remplir auprès des Juifs, il rendait son témoignage dans de nombreux pays, et affermissait la foi des multitudes gagnées à l'Évangile.

Dans les dernières années de son ministère, l'Esprit inspira à Pierre d'écrire aux croyants « dispersés dans le Pont, la Galatie, la Cappadoce, l'Asie et la Bithynie ». Ses lettres étaient destinées à ranimer le courage, à raffermir la foi de ceux qui passaient par l'épreuve et l'affliction, et à renouveler les bonnes œuvres des fidèles qui, assaillis

par de nombreuses tentations, risquaient de perdre leur confiance en Dieu. Ces lettres reflètent les sentiments de l'homme qui a senti profondément les souffrances du Christ — de l'homme dont l'être tout entier a été transformé par la grâce, et dont l'espoir en la vie éternelle est certain et inébranlable.

•••

Les paroles que l'apôtre écrivait alors étaient destinées à édifier les croyants de toutes les époques; elles ont une signification toute particulière pour ceux qui vivent aux temps où « la fin de toutes choses est proche ». Les exhortations et les avertissements de Pierre sont nécessaires à toute âme qui désire maintenir sa foi « ferme jusqu'à la fin » (Hébreux 3 : 14).

The Acts of the Apostles, pp. 516–518; Conquérants pacifiques, pp. 463-464.

« Vous savez» dit Pierre, «que vous n'avez pas été rachetés par des choses périssables, par de l'argent ou de l'or. » Oh! S'il avait suffi d'acheter le salut de l'homme, comme il aurait été facile, cet achat, à celui qui déclare: « L'argent est à moi et l'or est à moi » (Aggée 2 : 8). Mais le transgresseur de la sainte loi divine ne pouvait être racheté qu'avec le précieux sang du Fils de Dieu.

C'est par un sacrifice infini et par des souffrances indicibles que notre Rédempteur a mis le salut à notre portée. Il a passé dans ce monde privé d'honneurs, inconnu; par cette étonnante condescendance et cette humiliation il voulait exalter l'homme et lui conférer des honneurs éternels et d'immortelles joies dans les parvis célestes.

God's Amazing Grace, p. 172; Puissance de la grâce, p. 173.

Il m'a été révélé que chaque croyant doit veiller et prier, sinon il échouera dans la bataille de la vie chrétienne. Chacun doit, journellement, rechercher le Seigneur de tout son cœur, le matin, à midi, et le soir, et laisser son esprit s'attarder sur la Parole de Dieu pour comprendre ses exigences.

La seule chose qui importe est de servir le Seigneur de tout son cœur, et de chercher à Lui appartenir entièrement. Tous ceux qui viennent au Sauveur pour obtenir ses conseils, recevront l'aide même

dont ils ont besoin, s'ils le font en toute humilité et rempli de l'assurance qui s'appuie sur la promesse : « Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira » (Matthieu 7 : 7).

This Day With God, p. 128.

### Lundi 3 avril 2017

### Elus

Le Père couvre de son amour les élus de son cœur qui vivent parmi les hommes. Ils sont le peuple que le Christ a racheté au prix de Son propre sang; et parce qu'ils se laissent attirer vers Lui, à cause de la souveraine miséricorde de Dieu, et qu'ils sont ses enfants obéissants, ils sont choisis pour être sauvés. En eux se manifestent la généreuse grâce de Dieu, et l'amour dont Il les a aimés. Chacun de ceux qui, comme un petit enfant, accueille et obéit en toute simplicité, à la Parole de Dieu, fera partie des élus. ...

...

Dans le concile céleste, des dispositions furent prises pour que les hommes, bien que transgresseurs, ne périssent pas dans leur désobéissance, mais que par la foi en Christ, leur Substitut et Garant, ils puissent devenir des élus de Dieu, prédestinés à l'adoption en tant qu'enfants par et pour Jésus-Christ, selon son bon plaisir. Dieu désire que tous les hommes soient sauvés ; c'est pourquoi Il y a largement pourvu en donnant Son Fils unique pour le rachat de l'homme. Ceux qui périssent, périront parce qu'ils auront refusé d'être adoptés comme enfants par Dieu, grâce au Christ Jésus.

Seventh-day Adventists Bible Commentary, vol. 6, Ellen G. White Comments on Ephesians 1:4,5,11; Commentaires bibliques d'Ellen G. White sur Éphésiens 1:4,5,11.

Nous vivons en un temps ou chacun devrait spécialement prendre garde a l'injonction du Sauveur: « Veillez et priez afin que vous ne tombiez pas dans la tentation» (Matthieu 26 : 41). Que chacun se souvienne qu'il doit être fidèle et loyal envers Dieu, ferme dans la vérité,

et qu'il doit croître dans la grâce et dans la connaissance de Jésus-Christ. Voici l'invitation du Sauveur: « Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de coeur, et vous trouverez du repos pour vos âmes » (Matthieu 11 : 2). Le Seigneur désire nous aider, nous fortifier et nous bénir; mais nous devons passer par le creuset jusqu'à ce que toutes les impuretés de notre caractère disparaissent. Chaque membre de l'église sera soumis a l'épreuve du feu, non pour être consumé, mais pour être purifié.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 485; Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 222.

Je vis le danger que nous courions de ressembler au monde plutôt qu'au Christ. Nous sommes maintenant aux frontières du monde éternel, mais le but de l'adversaire est de nous persuader que la fin des temps est encore très lointaine; il emploiera tous les moyens possibles pour séduire ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui attendent l'apparition du Sauveur sur les nuées des cieux. Il fera tout ce qu'il pourra pour que nous considérions comme lointains les mauvais jours, que nous ayons l'esprit du monde et imitions ses coutumes.

...

Dieu a sur la terre un peuple qui, animé par la foi et une sainte espérance, explique le déroulement des événements décrits par la prophétie et cherche à se purifier en obéissant à la vérité afin de ne pas être trouvé sans l'habit de noce lorsque le Christ apparaîtra.

Maranatha, p. 92; Témoignages pour l'Église, vol. 1, pp. 579-580.

## Mardi 4 avril 2017

### Thèmes-clés

Dès les jours de l'éternité le Seigneur Jésus-Christ était un avec le Père; il était « l'image de Dieu », l'image de sa grandeur et de sa majesté, « le rayonnement de sa gloire » (2 Corinthiens 4 : 6, Hébreux 1 : 3). C'est pour manifester cette gloire qu'il est venu en ce monde. Sur une terre obscurcie par le péché il est venu révéler la lumière de l'amour

de Dieu; il a été « Dieu avec nous ». C'est pour cela que la prophétie avait annoncé: « On lui donnera le nom d'Emmanuel. »

En venant demeurer parmi nous, Jésus allait révéler Dieu à la fois aux hommes et aux anges. Il était la Parole de Dieu, — la pensée de Dieu devenant perceptible à l'oreille. Dans la prière qu'il a formulée en faveur de ses disciples il a dit: « Je leur ai fait connaître ton nom, »— « miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en grâce et en fidélité » — « afin que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et que moi, je sois en eux » (Exode 34 : 6; Jean 17 : 26). Cette révélation n'était pas destinée seulement aux enfants de cette terre. Notre petit monde est le livre de texte de l'univers. Le merveilleux dessein de grâce de Dieu, le mystère de son amour rédempteur: voilà le thème sur lequel « les anges voudraient se pencher » (1 Pierre 1 : 12) et qui sera le sujet de leurs méditations à travers les âges sans fin. Les rachetés, et avec eux les êtres qui n'ont pas péché, trouveront dans la croix du Christ leur science et leur chant. On verra que la gloire qui resplendit sur la face du Christ c'est la gloire de l'amour qui se sacrifie.

The Desire of Ages, p. 19; Jésus-Christ, p. 9.

Pierre écrivait ainsi aux chrétiens à une époque d'épreuves particulières. Plusieurs disciples avaient déjà « participé aux souffrances du Sauveur », et bientôt une persécution plus effroyable encore s'abattrait sur les croyants. Ceux qui s'étaient signalés comme docteurs et chefs de l'Église ne tarderaient pas à donner leur vie pour la cause de l'Évangile. Bientôt des loups cruels s'introduiraient au milieu du troupeau, et ne l'épargneraient guère. Mais cette perspective ne décourageait nullement ceux qui avaient placé leur espoir en Christ. Par des paroles de réconfort et d'espoir, Pierre essayait de détourner la pensée des chrétiens de leurs épreuves présentes et futures, pour la fixer sur « un héritage qui ne se peut ni corrompre, ni souiller, ni flétrir ». Et il ajoutait: « Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus-Christ à sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous rendra inébranlables. A lui soit la puissance aux siècles des siècles! Amen! »

The Acts of the Apostles, p. 528; Conquérants pacifiques, p. 472.

L'Église doit renaître pour avoir, par la résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts, « une espérance vivante,... un héritage qui ne se peut ni corrompre, ni souiller, ni flétrir » (1 Pierre 1 : 3, 4). Quand elle deviendra consciente de ce qu'elle doit faire dans notre monde, les membres éprouveront les douleurs de l'enfantement pour les âmes qui ignorent Dieu et qui en raison de leur ignorance spirituelle ne peuvent comprendre la vérité présente. Un esprit d'abnégation, de sacrifice, doit être tissé avec notre expérience entière. Nous devons prier avec vigilance afin qu'il n'y ait point d'inconséquences dans nos vies. Nous ne devons pas manquer de montrer à ceux qui nous entourent ce que nous comprenons: à savoir que prier avec vigilance veut dire mettre notre vie en accord avec nos prières, pour qu'elles puissent obtenir de Dieu leur exaucement.

Selected Messages Book 1, p. 116; Messages choisis, vol. 1, p. 136.

## Mercredi 5 avril 2017

### La vie du salut

L'apôtre Pierre dit que nous devons affermir nos pensées: « Ceignez les reins de votre entendement » (1 Pierre 1: 13). Nous devons aussi les contrôler et ne pas leur laisser le champ absolument libre. Par des efforts déterminés, vous pouvez donc protéger vos pensées et les discipliner. Cultivez des pensées justes, et vous agirez sagement. Cela signifie aussi que vous devez protéger et sauvegarder vos affections, en ne leur permettant pas de s'égarer et de prendre une mauvaise direction. Jésus vous a rachetés en donnant sa vie; vous lui appartenez; par conséquent, vous devez le consulter en toutes choses pour savoir de quelle manière vous devez utiliser les facultés de votre esprit et les affections de votre cœur.

The Adventist Home, p. 54; Le Foyer Chrétien, p. 52.

La justice du Christ, imputée aux hommes, signifie sainteté, droiture et pureté. Sans cela, notre repentance n'a pas de valeur. La justice demeurant en nous par la foi consiste en l'amour, la patience, la

douceur et toutes les vertus chrétiennes. Telle est la justice du Christ dont on se saisit et qui devient une partie de nous-mêmes. Tous ceux qui la possèdent accompliront les œuvres se Dieu.

Mais la robe de la justice ne couvrira jamais des fautes chéries. Personne ne prendra part au festin de l'Agneau sans avoir revêtu l'habit de noces, c'est-à-dire la justice du Christ. Sans la sanctification, nul ne verra le Seigneur. Dieu attend d'accorder sa puissance à toute âme afin de l'unir à l'effort de l'homme. « Ainsi, mes bien-aimés, comme vous avez toujours obéi, travaillez à votre salut avec crainte et tremblement, non seulement comme en ma présence, mais bien plus encore maintenant que je suis absent; car c'est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir » (Philippiens 2 : 12, 13).

Le Christ représente la perfection du caractère divin. Il est notre modèle à suivre. Les paroles de Pierre sont riches de signification: « Comme des enfants obéissants, ne vous conformez pas aux convoitises que vous aviez autrefois, quand vous étiez dans l'ignorance. Mais, puisque celui qui vous a appelé est saint, vous aussi soyez saints dans toute votre conduite, selon qu'il est écrit: Vous serez saints, car je suis saint » (1 Pierre 1 : 14-16).

Testimonies on Sexual Behavior, Adultery, and Divorce, p. 134; Conseils sur la conduite sexuelle, l'adultère et le divorce, pp. 163-164.

Le fondement de notre espérance en Christ est le fait de reconnaître notre état de pécheurs ayant besoin de restauration et de rédemption. C'est parce que nous sommes pécheurs, que nous avons le courage de réclamer le Christ comme notre Sauveur. Faisons ensuite attention de ne pas dire par notre comportement vis à vis du fautif que nous n'avons aucun besoin de rédemption. Gardons-nous de dénoncer, de condamner, et de détruire comme si nous étions nous-mêmes sans faute. C'est au Christ qu'il incombe de réparer, de guérir, de restaurer. « Dieu est amour ». [...] Il ne fournit à Satan aucune occasion de triompher, en mettant l'accent sur le pire, ou en exposant nos faiblesses à l'ennemi.

Le Christ est venu mettre le salut à la portée de tous. [...] Les plus égarés, les plus pécheurs ne furent pas oubliés. Il travaillait surtout en faveur de ceux qui étaient les plus éloignés de la voie du salut. Plus leur

besoin de réforme était grand, plus profond était son intérêt, plus enveloppante sa sympathie et plus fervents ses travaux. Son cœur débordant d'amour était ému jusqu'au tréfonds pour ceux dont l'état était le plus désespéré et qui avaient le plus besoin de sa grâce transformatrice.

In Heavenly Places, p. 291; Dans les lieux célestes, p. 292.

### Jeudi 6 avril 2017

#### Aimez-vous les-uns les autres

La vraie foi se manifeste par de bonnes œuvres; en effet, les bonnes œuvres sont le fruit de la foi. Dès lors que Dieu opère dans le cœur, et que l'homme se soumet à la volonté de Dieu et coopère avec Dieu, il extériorise dans sa vie ce que Dieu produit en lui par le Saint-Esprit; il y a accord entre le dessein du cœur et la conduite extérieure. Il faut renoncer à tout péché comme à une chose odieuse qui a crucifié le Seigneur de vie et de gloire; le croyant doit progresser dans son expérience en accomplissant sans cesse les œuvres du Christ. On conserve le bienfait de la justification en livrant continuellement sa volonté, en obéissant toujours.

La foi agit par amour et purifie l'âme. La foi bourgeonne, fleurit et produit une récolte de bons fruits. Partout où existe la foi, les bonnes œuvres font leur apparition. Les malades reçoivent des visites, les pauvres des soins, les orphelins et les veuves ne sont pas négligés, ceux qui sont nus sont vêtus, les indigents sont nourris. Le Christ allait de lieu en lieu en faisant du bien; quand les hommes sont unis à lui ils aiment les enfants de Dieu; la douceur et la vérité guident leurs pas. L'expression de leur visage révèle leur expérience; les hommes se rendent compte que ces personnes ont été avec Jésus et ont appris de lui. Le Christ et le croyant deviennent un; la beauté de son caractère éclate chez ceux qui entretiennent une communion vivante avec la Source de la puissance et de l'amour. Le Christ est le grand dépositaire de la justice justifiante et de la grâce sanctifiante.

Selected Messages Book 1, pp. 397-398; Messages choisis, vol. 1, pp. 464-465. Nous devons chérir l'amour, et n'être pas prêts à penser à mal concernant nos frères. Nous devons donner le moins d'interprétation possible à ce qu'ils font ou ce qu'ils disent.

Nous devons être des chrétiens selon la Bible : « Comme vous vous êtes purifiés, par l'obéissance à la vérité, en vue d'une affection fraternelle sans hypocrisie, aimez-vous les uns les autres avec ferveur, d'un cœur pur » (1 Pierre 1 : 22). ...

Si nous sommes remplis de la grâce et de l'amour de Dieu, cela se manifestera envers les autres. Nous n'avons à nous vanter de rien. Tout est don de la part de notre Sauveur bienveillant. Nous devons nous occuper de nos âmes avec diligence et marcher dans l'humilité. ... Dans cette cause et ce travail, tout doit être fait dans la gentillesse et la conciliation. Nous pouvons être courtois, toujours, et n'avoir jamais peur d'en faire trop à ce sujet. Nous devons montrer de la bonne volonté envers tous les hommes.

This Day With God, p. 83.

Lorsque la vérité devient un principe vital dans l'existence, l'âme est « régénérée, non par une semence corruptible, mais par une semence incorruptible, par la parole vivante et permanente de Dieu ». Cette nouvelle naissance est due à l'acceptation du Christ comme Parole de Dieu. Quand les paroles divines sont gravées dans le cœur par le Saint-Esprit, alors naissent chez le chrétien de nouvelles conceptions, et les facultés qui sommeillaient en lui le rendent désormais capable de collaborer avec le Seigneur.

Il en fut ainsi pour Pierre et ses compagnons d'œuvre. Le Sauveur avait révélé au monde et jeté dans les cœurs la semence incorruptible.

The Faith I Live By, p. 19, dans Conquérants pacifiques, p. 466.

# Vendredi 7 avril 2017

## Pour aller plus loin:

Messages choisis, vol. 1, "Le Christ, chemin de la vie", pp. 428-431. Messages choisis, vol. 1, "Obéissance parfaite grâce au Christ", pp.438-440.